



Konzept der Absolvent*innenbefragung

Stand: September 2025

Zielgruppe:

- Absolvent*innen der Masterstudiengänge
- Absolvent*innen des Staatsexamenstudiengangs Humanmedizin

Befragungsart und -turnus:

Die Online-Befragung erfolgt ein bis zwei Jahre nach dem Studienabschluss und wird alle zwei Jahre im Wintersemester durchgeführt (WiSe 2025/26, WiSe 2027/28 usw.). Im Wintersemester 2025/26 werden die Absolvent*innen des Prüfungsjahrs 2023 (WiSe 2022/23 und SoSe 2023) und 2024 (WiSe 2023/24 und SoSe 2024) befragt. Die Absolvent*innen eines Studien-/Prüfungsjahres werden jeweils auf Basis der Prüfungen des Wintersemesters (1.10. bis 31.3.) und des darauffolgenden Sommersemesters (01.04. bis 30.09.) ermittelt (Quelle: <https://uol.de/planung-entwicklung/akademisches-controlling/definitionen>). Die Befragung erfolgt jeweils von Mitte Dezember bis Ende Januar des Folgejahres.

Ziele:

Die Absolvent*innenbefragung dient als Grundlage für eine systematische Betrachtung der Erfahrungen und Bedürfnisse der Absolvent*innen während des Studiums sowie beim Übergang von der Universität in den Beruf. Ziel ist es zum einen, einen Eindruck über die rückblickende Bewertung der Studienbedingungen zu gewinnen, und zum anderen, einen Überblick über die aktuelle berufliche Situation und den beruflichen Werdegang der Absolvent*innen zu erhalten. Die Ergebnisse sollen dazu beitragen, die Lehr- und Studienqualität bestmöglich auszurichten sowie optimale Voraussetzungen für den Einstieg in die Berufswelt zu schaffen.

Themen:

- Allgemeine Fragen zu dem Studium und Studienverlauf und zu der Studienmotivation
- Fragen zu den Erfahrungen im Studium sowie rückblickende Studienbewertung
- Fragen zum Übergang Universität – Beruf
- Fragen zu dem beruflichen Verbleib und zu der Arbeitszufriedenheit



Durchführung und Auswertung:

Die Fragebogenentwicklung erfolgt durch die Interne Evaluation des Referats Studium und Lehre in Abstimmung mit den Evaluationsbeauftragten der Fakultäten I-VI sowie weiteren Ansprechpartner*innen unterschiedlicher Organisationseinheiten. Das Instrument ist datenschutzrechtlich geprüft. Die Umsetzung der Onlinebefragung erfolgt mit der Software „QuestorPro“ der Firma Blubbsoft. Die Absolvent*innen werden im Namen des Präsidiums per E-Mail zur Teilnahme an der Befragung eingeladen und während des sechswöchigen Befragungszeitraumes mehrmals erinnert. Hierzu werden sowohl die universitären als auch die privaten E-Mail-Adressen genutzt. Die Absolvent*innenbefragung für den Modellstudiengang Humanmedizin wird mit einem spezifisch zugeschnittenen Fragebogen durchgeführt.

Nach Abschluss der Befragung werden sowohl Gesamt- als auch Detailauswertungen erstellt. Diese werden allen Universitätsmitgliedern und den Absolvent*innen auf den Internetseiten der Internen Evaluation zur Verfügung gestellt. Auf Wunsch können weitere spezifische Auswertungen angefertigt werden.